

RESEÑA HISTORICA

La historia de la Institución educativa Leónidas Rubio Villegas es digna de recordar desde sus comienzos hasta nuestros días. Con una serie incansable de luchas por un local único y propio. Desde sus comienzos brindó educación a los niños y jóvenes más desfavorecidos del municipio de Ibagué.

Inicia sus labores en el año de 1967 con su primer curso de bachillerato.

Su recorrido por los barrios de Ibagué en busca de sede propia fue una labor de paciencia y fervor llena de sacrificios, ejecutándose el trabajo con devoción y con pocos elementos para su realización. Se inicia en un sótano de la escuela Diego Fallan en el barrio de Belén. Para 1968 se nombra a Mario Reyes Florián y se establece en el barrio Kennedy, con el nombre de Leónidas Rubio Villegas.

Debido al aumento creciente del personal y las instalaciones no muy favorables, se abre una nueva sede en el centro de la ciudad, quedando como principal, en la calle 10 con carrera 5ª por el año de 1969, llega como rector Alfonso Jaramillo Márquez y desde este local se direcciona a los demás establecimientos que continúan funcionando como seccionales.

Como sigue creciendo el número de alumnos, se hace necesario otro local, dado a conocer por los mismos padres de familia y estudiantes sobre unos talleres abandonados en la 3ª etapa del barrio el Jordán; empieza la tarea beligerante y juntos con los docentes, se toman el local, adquiriendo así una nueva sección que con el pasar de los años dio origen al Colegio Juan Lozano y Lozano.

Ante el deterioro de la sede principal y la acción de protesta enérgica ante la Secretaría de Educación, se le ubicó en el antiguo colegio Manuel Murillo Toro, donde hoy queda el Banco de la República. Allí su estancia fue corta por las incomodidades del local y por el creciente aumento de las matrículas de los alumnos.

Se trasladó entonces al antiguo local de la cárcel de mujeres en la calle 10 con carrera 10 en el barrio Belén. Cada año la solicitud de cupos crece y para 1971 se abre una nueva sección en las instalaciones de la Escuela Pastrana ubicada en la VI etapa del barrio el Jordán.

Llega un nuevo rector José Yesid Bonilla, licenciado en matemáticas y de grandes cualidades de una dedicación y esmero por el progreso del plantel.

Para 1975 se desplaza la sede, al antiguo local del Colegio San José de los padres Carmelitas, situada en la carrera 6ª con calle 19 y el local de Belén continúa como sección de la central.

El especialista Gustavo Ramírez Urueña, llega como rector, demostrando gran entusiasmo y muy conocedor de la problemática educativa de la institución y del Tolima. Con él se establece el lema “formamos integralmente al hombre y generamos el cambio” Ha sido y es un luchador incansable por mantener y elevar la calidad de la educación, se ha distinguido por su administración democrática, convirtiendo a la institución en el centro de la organización administrativa y al alumno como centro del proceso educativo.

Con el transcurso del tiempo el Gobierno se da a la tarea de suspender las secciones, dictando resoluciones y formando en cada uno de ellas un nuevo Colegio con nombre propio.

Por el año de 1979 se continúa con la consigna de un local único y propio, se nombran comisiones para hacer la solicitud a las entidades Gubernamentales. Se hace entrega de un local en el barrio las Brisas, donde hoy funciona el Colegio Reyes Umaña, no se hizo el traslado a este lugar por no tener la capacidad de albergar el elevado número de alumnos que hasta el momento tenía la Institución.

Se mantuvo la consigna de un local único y propio con la suficiente capacidad, con numerosos salones para poder organizar debidamente el elevado número de alumnos matriculados. Se hicieron reuniones con los gobernadores de turno, dando a conocer la problemática institucional, buscando soluciones con el fin de tener una sede propia y que albergara a todo el estudiantado para tener una buena organización y un buen desarrollo de la academia.

Para el año 1991 llega un nuevo rector: El Licenciado Alcides Pérez. Se sigue en la lucha por el local único y propio. Tomándose la determinación del Gobierno de entregar la edificación llamada Luis A. Rengifo que por el momento estaba desocupada y donde estuvo funcionando el reformatorio de menores. Mientras se decide la entrega de este sitio se acordó por parte del Gobierno de construir al lado del reformatorio una nueva sede.

La construcción de al lado también quedó inconclusa y ante esa alternativa se tomó la decisión de iniciativa por un grupo de profesores, alumnos y Padres de Familia de trasladarse definitivamente a la construcción en obra negra e inconclusa por el año 1994.

Para el año 1996 propiamente en el segundo semestre nuevamente el Rector Gustavo Ramírez Urueña y con su alma de

calidad humana y tesón continua con las construcciones y arreglos de la planta en el barrio Claret.

Hoy en día la institución es un hermoso lugar con una extensa área arborizada con importantes especies ornamentales que embellecen el paisaje, ofreciendo a la comunidad Leonidense hermosos sitios de descanso e inspiración, constituyéndose también un importante pulmón para la institución, zonas deportivas, zonas verdes, recreativas, concha acústica, auditorio, zona de parqueo, sala de bilingüismo, tres salas de computación, tres salas de laboratorio de Ciencias, química, y física, 17 aulas de clase, sala de audiovisuales, Biblioteca con sala de lectura y video, sala de profesores, oficina del personal administrativo y docente administrativo, cafetería para los profesores, tienda escolar, excelentes servicio de baños para los alumnos- alumnas y profesores, goza de amplios corredores y patios, está rodeado de hermosos árboles y jardines, Semejando un parque recreativo y cultural.

En el año 2003 se le fusionaron tres instituciones de básica primaria: Margarita Pardo, ubicada en el Barrio los Mártires, que cuenta con un patio y parque recreativo, 8 aulas de clase, sala de biblioteca y video, sala de computación, sala de dirección y secretaria, sala de profesores, tienda escolar, y los servicios de baño para alumnado y profesores.

Rodríguez Andrade, ubicada en el Barrio las Ferias, que cuenta con zonas verdes recreativas, amplios salones de clase, sala de Dirección y secretaria, servicio de baños para los alumnos y profesores. Hogar, ubicada en el barrio las Brisas, La sede del barrio las brisas, a pesar de la resistencia de la comunidad educativa, por decisión de la Secretaría de Educación Municipal de Ibagué, fue fusionada a la Institución Educativa Antonio Reyes Umaña, en el año 2009.

La institución Educativa Leónidas Rubio Villegas, ha sido galardonada en varias ocasiones, con motivo de la participación de los alumnos en concursos culturales, deportivos como también distinciones y reconocimientos.

En los últimos años el establecimiento educativo se ha distinguido por ocupar los primeros lugares en el Departamento del Tolima, en pruebas saber grado once.